

1. Record Nr.	UNINA9910416468303321
Autore	Barrera Caroline
Titolo	Les Recteurs et le rectorat de l'académie de Toulouse (1808-2008) // Didier Foucault
Pubbl/distr/stampa	Toulouse, : Presses universitaires du Midi, 2020
ISBN	2-8107-0948-3
Descrizione fisica	1 online resource (251 p.)
Altri autori (Persone)	BelloubetNicole CarrierRenaud CondetteJean-François de GaudemarJean-Paul DubusEmmanuel DugripOlivier FertéPatrick FilâtreDaniel FoucaultDidier HanneGeorges JoutardPhilippe MaestreJean-Claude ManifetChristelle MerlinChristian PechRémy SoldanoCatherine TerralHervé ThomasJack ToulemondeBernard
Soggetti	History Public Administration rectorat académie histoire institution
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia

Sommario/riassunto

Création napoléonienne, le recteur d'académie occupe une place originale dans les institutions de la France depuis deux siècles. Fonctionnaire, représentant du ministère, le recteur est, à l'instar du préfet, d'abord perçu comme un agent du centralisme étatique ; particulièrement dans l'académie de Toulouse, la plus éloignée de Paris. Universitaire, le recteur n'est pourtant pas un haut fonctionnaire comme un autre. Son autorité, surtout dans une région qui compte une des plus anciennes universités d'Europe et la seconde population étudiante du pays, n'est pas simplement administrative, elle est aussi intellectuelle ; ce qui lui vaut le titre de « chancelier des universités ». Considéré comme un « pair » par ses collègues, il incarne la garantie des franchises universitaires, l'indépendance de la recherche et, à tous les niveaux du système éducatif, la liberté pédagogique des enseignants. Explorant deux siècles d'existence de l'institution rectorale et académique, les contributions réunies à l'issue du colloque « Les recteurs et le rectorat de l'académie de Toulouse (1808-2008) », illustrent la permanence de ces deux caractères de la fonction de recteur. Permanence... Mais aussi évolution, selon les différents régimes que la France a traversés depuis le Premier Empire, selon la personnalité des hommes (et de la seule femme) qui ont occupé le poste, selon la nature des problèmes à traiter et des défis à relever... Ce colloque pluridisciplinaire - qui réunit historiens, historiens du droit et sociologues, en confrontant le résultat de leurs recherches aux témoignages des sept derniers recteurs de l'académie de Toulouse - fait émerger une troisième particularité : son rôle de médiateur entre les intérêts locaux et les instances nationales. Chargé d'appliquer la politique du ministère « sur le terrain ». le recteur se trouve confronté aux attentes des populations, aux demandes des élus, aux inquiétudes des enseignants... Faire « remonter » à Paris ces aspirations...
